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BROGGIO TOMASO 04/10/2023
BROGGIO RICCARDO 04/10/2023

MAGISTRELLI MARTA 08/10/2023
SEMINARIO MATTEO 23/10/2023

La popolazione al 30/11/2023 è di 6678 abitanti, di cui maschi 3287 e femmine 3391.

PETRILLO CARMELA 30/09/2023
CAMPI CARLO 05/10/2023
BRUZZONE SEVERINO 14/10/2023
SALA PIERO 27/10/2023
DIGIROLAMO ANGELO 30/10/2023
PRANDO LINO 03/11/2023

SCINO INES 06/11/2023
FRAZZETTO GIUSEPPA 17/11/2023
SAMBIN LINA 18/11/2023
QUARANTELLI MAX EZIO 21/11/2023
GRIGOLETTO MARIA 22/11/2023
BARISON LINO 22/11/2023

BORGHI ROBERTO & PITZALIS GIADA 05/10/2023
GONTAN CONSTANTIN IULIAN & BASSANI SARA 21/10/2023
PICCO DARIO & MOCCHETTI ALICE 21/10/2023

RINGRAZIAMENTI
L'Amministrazione Comunale sentitamente ringrazia: 

Per la collaborazione in occasione della “Giornata contro la violenza sulle donne”:
Alfonso Restivo - Per l'allestimento della mostra di pittura “Le vie del ricordo”
Serena Fumaria - Per l'intervento sul tema “Riconoscere l'abuso prima che diventi violenza”
Associazione RSFC - Rambo Special Fight Club - Per la dimostrazione di difesa personale

ACLA Ceriano Laghetto - Per le luminarie lungo le vie del paese

Marsilli S.p.a., Turconi S.p.a., Lea Car S.r.l. - Per la sponsorizzazione della pista di pattinaggio

Si ringraziano inoltre:
G.S.T., Protezione Civile, C.R.I. Alte Groane - Per il supporto durante le manifestazioni
Maurizio Proietti, Stefania Salzone e Fabio Urso - Per le foto scattate durante eventi e manifestazioni

Ci siamo dimenticati di qualcuno? Segnalacelo via e-mail a staffsindaco@ceriano-laghetto.org 
e lo ringrazieremo nel prossimo numero!
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arissimi Cerianesi, 
sono passati cinque anni dal mio primo 
editoriale da Sindaco, sono passati 
velocemente, ed eccomi qui a scrivervi 

nuovamente all'approssimarsi delle festività 
natalizie con un sentimento di felicità misto a 
grandi preoccupazioni.
Inutile nascondersi dietro previsioni ottimistiche, la 
situazione internazionale rispetto al Natale 2022 è 
decisamente peggiorata. Infatti oggi, oltre al 
conflitto russo-ucraino, assistiamo da tre mesi a 
questa parte alla riesplosione della faida israelo-
palestinese. Impressiona quante risorse economiche 
siano impegnate per generare distruzione e morte 
anziché benessere, cultura e progresso per tutte le 
persone coinvolte in questi terribili eventi. 
Il mio parere da osservatore esterno è che serve 
prendere coscienza del fatto che in Medio Oriente 
l'unica via di uscita efficace e duratura è quella di 
avere due Stati distinti con il consenso e la 
condivisione della comunità internazionale. 
Su questo obiettivo dobbiamo tutti fare il nostro 
dovere condividendo una politica di pace e di 
dialogo, a partire dagli organismi diplomatici di 
tutte le nazioni della terra.
Anche in questo anno amministrativo, l'incidenza 
dei rialzi inerenti i costi energetici ha portato 
grosse difficolta di bilancio. L'esperienza 
accumulata nel 2022 ci ha però consentito di 
osservare e controllare, mese per mese, 
l'andamento della spesa corrente, permettendoci di 
arrivare a fine anno con i  conti in ordine, 
rinunciando certo a qualche investimento, ma 
garantendo il sostegno economico a tutti quei 
capitoli fondamentali per il nostro Comune come 
sociale e scuole, con  particolare  attenzione alla 
Scuola dell’Infanzia Ballerini. 
Grazie all'interlocuzione continua con Regione 
Lombardia, stiamo riprendendo le opere per 
completare il primo lotto della riqualificazione di 
Piazza Diaz. In questi giorni è stata attivata parte 
della nuova ordinanza di revisione dei parcheggi a 
disco orario, con il risultato visibile di posti auto 
sempre reperibili per dare sostegno alle attività 
commerciali presenti e nel contempo permettere 
una fruizione serena della porzione nord della 
piazza. 
Nel 2024, con il secondo lotto di lavori, sempre 
finanziato da Regione Lombardia, progetteremo 
ulteriori miglioramenti soprattutto con la 

realizzazione dei dehors che, per motivi tecnico 
amministrativi, non si sono realizzati quest'anno. 
Grazie alla disponibilità di spazi liberi ed al 
sostegno di alcune realtà imprenditoriali del 
territorio abbiamo installato, per le festività 
natalizie, una splendida pista da pattinaggio per la 
felicità dei nostri giovani che, già dalle prime ore di 
funzionamento, hanno calzato pattini con le lame 
per solcare la pista. Anche dalle frazioni arrivano 
diverse novità, al Brollo si è provveduto, attraverso 
l'ottimo rapporto con la nostra partecipata 
Brianzacque, all'installazione della nuova casetta 
dell'acqua in via del Commercio. Questa struttura è 
accompagnata da una splendida e molto 
significativa opera d'arte dedicata alle storiche 
fornaci delle Groane che all'inizio del secolo scorso 
contribuirono a fornire materiale edilizio a tante 
famiglie che, con grandi sacrifici, edificarono 
quello che è l'attuale abitato del Brollo.
L'area di via del Commercio è dotata anche di una 
nuova centrale di ricarica per auto elettriche e a 
completamento di un'area servizi di primo livello. 
In frazione Dal Pozzo invece si sta assistendo al 
posizionamento, da parte di un operatore privato, di 
una stazione base per telecomunicazioni digitali, 
posta su territorio saronnese, ma a pochissimi metri 
dal confine con Ceriano Laghetto. Ciò è stato 
fortemente contrastato dalla cittadinanza che si è 
costituita in un comitato “No antenna” ed ha visto 
anche la presa di posizione della nostra 
Amministrazione che, attraverso un incarico 
professionale, sta vagliando ogni possibilità 
legittima per tutelare i cittadini residenti nelle 
vicinanze dell'antenna. Chiudo questo editoriale di 
Natale riflettendo su quanto accaduto durante il mio 
mandato amministrativo, dalla pandemia globale, 
alla crisi della Gianetti Ruote passando per l'attuale 
crisi economica generata dai conflitti 
bellici in corso. Ho avuto la fortuna di 
lavorare con un gruppo di Assessori 
preparati, onesti e di grande spessore 
umano, caratteristiche queste che 
mi fanno pensare ad un 2024 di 
grandi soddisfazioni per i nostri 
cittadini.

Auguri di Buon Natale e 
Sereno Anno Nuovo.

Il Sindaco
Roberto Leone Crippa

editorialeeditoriale

C
Abbracciamo il Natale



dicembre 20234

consiglio comunaleconsiglio comunale

Il Consiglio comunale si è riunito  
lunedì 4 dicembre alle ore 21.15 nella 
sede del Centro Civico della Frazione 
Dal Pozzo per affrontare un ordine del 
giorno che conteneva anche un 
aggiornamento sulle iniziative 
dell'Amministrazione comunale per 
contrastare l'attivazione di una nuova 
antenna per la telefonia a ridosso del 
centro abitato della frazione, seppure su 
territorio del Comune di Saronno. 
Anche per questo motivo la seduta di 
Consiglio comunale ha visto una folta 
partecipazione di pubblico. L'assemblea civica si è 
aperta, tra gli applausi fragorosi dei presenti, con la 
presentazione ufficiale del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi e delle Ragazze (C.C.R.R.), eletto tra gli alunni 
della scuola secondaria di primo grado “Aldo Moro”, 
guidato quest'anno dal Sindaco Gloria Altieri.
Poi sono stati affrontati i temi all'ordine del giorno, tra 
cui uno schema di protocollo d'intesa tra Comune di 
Ceriano Laghetto e Provincia di Monza e Brianza per 
l'ampliamento del sito produttivo della società Turconi 
Spa, la variazione di bilancio con la quale si 
individuano risorse per circa 45 mila euro necessarie a 
sostenere il bilancio della Fondazione scuola d'Infanzia 
Suor Teresa Ballerini, una variazione del regolamento 
per la gestione associata del Centro diurno disabili “Il 

La seduta è stata occasione per l'esordio del nuovo Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze

faro” di Cogliate e la rendicontazione 
dei passi compiuti 
dall'Amministrazione comunale di 
Ceriano Laghetto per opporsi 
all'attivazione di una nuova stazione 
radio base sul palo posizionato a 
ridosso delle abitazioni della frazione 
Dal Pozzo. Durante la serata sono 
intervenuti anche l'avvocato Andrea 
Soncini, legale del Comune di 
Ceriano Laghetto, presente in sala e 
l'avvocato Elio Errichiello, legale del 
Comitato cittadino contro l'antenna, 

in collegamento da Napoli. 
Assenti, purtroppo, le altre parti invitate, ARPA, ATS 
Insubria, i referenti della Direzione Generale Ambiente e 
Clima di Regione Lombardia e i rappresentanti 
dell'Amministrazione comunale di Saronno, che erano 
stati invitati. In seguito a quanto emerso nella serata, 
l'indomani il Comune di Ceriano Laghetto ha 
provveduto a trasmettere al Comune di Saronno una 
integrazione di documentazione, richiamando la Legge 
regionale 11 dell'11 maggio 2001, secondo la quale “è 
comunque vietata l'installazione di impianti per 
telecomunicazioni in corrispondenza di asili, edifici 
scolastici nonché strutture di accoglienza socio-
assistenziali, ospedali, carceri, oratori, parco giochi, 
orfanotrofi e strutture similari e relative pertinenze, che 
ospitano soggetti minorenni” e allegando una mappatura 
delle strutture sensibili della tipologia indicata dalla 
legge, presenti in corrispondenza dell'impianto. 
“Per quanto riguarda la variazione di bilancio quel che 
mi preme sottolineare -dice il Sindaco Roberto Crippa- è 
che, pur in un momento economico certamente non 
favorevole, questa Amministrazione comunale è riuscita 
nuovamente, come già in passato, a reperire le risorse 
necessarie per garantire la copertura degli extra-costi 
sostenuti dalla Scuola Ballerini, assicurando quindi la 
continuità del suo servizio così prezioso per molte 
famiglie cerianesi. Si tratta, come ho già avuto modo di 
dire in passato, di una precisa scelta politica per la 
salvaguardia di un servizio essenziale per la nostra 
comunità. Per quanto riguarda invece la questione 
antenna, abbiamo rendicontato al Consiglio e ai cittadini 
della frazione presenti numerosi tra il pubblico, tutti i 
passaggi fin qui seguiti dal Comune di Ceriano Laghetto, 
che ha scritto sia al Comune di Saronno, che ad Ats 
Insubria, aggiungendo al primo l'elenco dei “luoghi 
sensibili” identificati sul territorio di Ceriano Laghetto e, 
su istanza della seconda, rivolgendosi ad Ats Brianza per 
chiedere un riscontro sui dati epidemiologici dell'area 
interessata. Proseguono inoltre i percorsi sul fronte legale 
nel tentativo di evitare l'attivazione dell'impianto, per 
quanto ciò possa essere realizzabile su una struttura che è 
al di fuori del nostro territorio di competenza”.

Consiglio comunale a Dal Pozzo, tra antenna e bilancio… 
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giunta comunalegiunta comunale

Servizi per le persone, senza assistenzialismo!
Più sicurezza, progetti scolatici, una nuova piazza e aiuti concreti in ambito sociale

Cari Cerianesi,
nell'ambito delle “mie” 
deleghe, voglio usare 
questo spazio per 
ricordare alcuni dei 
risultati concreti raggiunti 
negli ultimi mesi di questo 
2023.
In ambito “Sicurezza”, 
dopo aver vinto il bando 
regionale che ha dato vita al fortunato ciclo di 
incontri anti-truffe agli anziani, abbiamo 
vinto anche il bando “parchi sicuri”. 
Grazie a questo bando di Regione 
Lombardia, abbiamo potuto installare diverse 
nuove telecamere, già tutte attive, in vari 
punti cosiddetti “sensibili”. Per questo 
desidero ringraziare la nostra Polizia Locale, 
oltre all'Ufficio Finanziario che ha trovato le 
risorse per il co-finanziamento. 
Nel campo dell'Istruzione, mi piace ricordare 
due progetti che hanno già preso vita in 
questi primi mesi del nuovo anno scolastico, 
ovvero quello del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi e delle Ragazze (CCRR) per le 
scuole medie e quello di Educazione Stradale 
dedicato ai bimbi della scuola elementare. 
Per quanto riguarda il “Centro Storico”, in 
piazza sono ripartiti i lavori conclusivi del 
I lotto con l'acquisto degli arredi (panchine, 

cestini, fioriere, segnaletica verticale) che saranno 
posati entro febbraio. Nell'ambito del “Personale”, si 
stanno svolgendo in queste settimane due concorsi per 
assistente sociale e per geometra comunale, figure 
necessarie per rafforzare la compagine del nostro Ente, 
numericamente esigua. Nell'ambito dei “Servizi 
Sociali”, mi piace darvi invece qualche numero di 
quanto messo in campo nell'ultimo anno:

Ricordiamoci che dietro alle cifre, ci sono persone e famiglie, che 
cerchiamo sempre di assistere, nel rispetto loro e di tutta la 
cittadinanza, gestendo le risorse al meglio secondo una logica di 
aiuto e di assistenza positiva, ma mai “assistenzialista”.
Infine, voglio condividere con voi una notizia che mi riguarda 
personalmente: sono giorni felici per la mia famiglia, perchè mia 
moglie Marina è in dolce attesa del nostro terzo figlio. 
Che sia un Buon Natale e Felice Anno Nuovo per tutti voi!

Il Vicesindaco
Dante Cattaneo

291.259,69 €TOTALE
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eventi istituzionalieventi istituzionali

Cerimonia del IV novembre con i ragazzi delle scuole

Casetta dell'acqua e colonnine di ricarica al Villaggio Brollo

Commemorazione in Piazza Lombardia e inaugurazione del dipinto dedicato a San Rocco 

Inaugurata anche un’opera d’arte per ricordare l’attività delle fornaci di mattoni tipiche della zona

Il tradizionale appuntamento con la 
commemorazione del 4 novembre, 
fine della Prima guerra mondiale e 
Festa delle Forze Armate, si è svolto 
quest'anno in Piazza Lombardia. 
Qui si sono dati appuntamento i 
rappresentanti delle associazioni 
partecipanti e il pubblico, accanto alle 
autorità civili, alle rappresentanze 
militari e ai giovani del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze neoeletto, alla 
loro prima uscita pubblica.
Sono stati loro, tramite l'intervento del Sindaco del 
CCRR Gloria Altieri e del Vicesindaco Laura 
Mantegazza, ad aprire la cerimonia di 
commemorazione proponendo una riflessione sui temi 
della pace e della convivenza tra i popoli. 
Concetti ripresi anche dall'intervento del Sindaco 
Roberto Crippa, che ha dedicato un passaggio del suo 
discorso alle sofferenze portate dalle guerre con un 
pensiero particolare a quelle in corso, soprattutto al 
conflitto israelo-palestinese, evidenziando quali e 
quante risorse sono dedicate purtroppo alla distruzione 
anziché al miglioramento delle condizioni di vita di 
molte persone nel mondo. Toccante anche l'intervento 
del rappresentante del Circolo Storico Cerianese, 

E' stato un pomeriggio particolarmente 
intenso quello vissuto sabato 16 
dicembre in frazione Villaggio Brollo, 
dove al tradizionale appuntamento pre 
natalizio con la visita di una squadra di 
Babbi Natale in tutte le case della 
frazione, si è aggiunto un momento 
speciale di inaugurazione. 
Dalle 14,30 i volontari della Consulta 
del Villaggio Brollo, guidata da Cristina 
Monegato, hanno consegnato ai residenti la copia del 
“Taccuìn Cerianès” insieme ad un piccolo presente. 
Intorno alle 16, sotto la pensilina restaurata di via Del 
Commercio, c'è stata la cerimonia di inaugurazione 
della nuova casetta dell'acqua, alla presenza del 
Sindaco Roberto Crippa e del 
Vicesindaco Dante Cattaneo, del 
Presidente di Brianzacque, Enrico 
Boerci e del Vicepresindente Gilberto 
Celletti. Un nuovo prezioso servizio a 
disposizione di tutta la frazione. Con 
questa apertura sono già tre le casette 
dell'acqua sul territorio di Ceriano 

Rinangelo Prada, che ha onorato il 
sacrificio dei soldati caduti in guerra.
La celebrazione è stata inoltre 
accompagnata dalle esecuzioni dei 
bambini di quarta della Scuola Primaria, 
del Corpo Musicale Santa Cecilia e dei 
ragazzi della Scuola civica di musica 
curata dall'Associazione “La Città 
Sonora”.

Al termine della commemorazione, dopo la posa delle 
corone al Monumento ai caduti nell'adiacente Piazza 
Diaz, i presenti hanno partecipato all'inaugurazione 
ufficiale del dipinto di San Rocco, sulla parte Est del 
palazzo municipale, alla presenza dell'autore, l'artista 
Alfonso Restivo. 
Quindi il corteo si è diretto alla chiesa parrocchiale 
dove è stata celebrata la Santa Messa solenne a 
conclusione della manifestazione. È stata una mattinata 
intensa, vissuta con grande partecipazione da tutti i 
presenti ed in particolare dai nostri ragazzi che ancora 
una volta hanno saputo regalarci spunti di riflessione 
importanti in una giornata particolarmente significativa 
il cui ricordo è imprescindibile per la nostra storia” -ha 
commentato il Sindaco Crippa. La manifestazione si è 
poi conclusa con il tradizionale pranzo in Villa Rita, 
curato dai volontari del Centro Diurno Terza Età.

Laghetto (centro, Dal Pozzo e 
Villaggio Brollo) a cui si aggiunge 
quella di piazza San Damiano, 
formalmente sul territorio di Cogliate 
ma a disposizione dei residenti 
dell'intera frazione. A Brollo, come già 
davanti al Giardinone e a Dal Pozzo, 
accanto alla casetta dell'acqua trovano 
posto anche le colonnine di ricarica per 
i veicoli elettrici, a formare una vera e 

propria “isola della sostenibilità”. 
Ma nel corso dello stesso pomeriggio, al Villaggio 
Brollo è stata inaugurata anche una bellissima scultura, 
opera dell'artista di fama internazionale Gabriel Fekete, 
che vuole essere un omaggio alla vocazione industriale 

storica di quest'area delle Groane, ricca di 
cave d'argilla e di fornaci. 
“Una testimonianza preziosa e importante, 
che ricorda la fatica e i sacrifici delle 
famiglie di questa zona, impegnate nella 
produzione a ciclo continuo dei mattoni con 
cui sono state edificate le nostre case” -ha 
ricordato il Sindaco Roberto Crippa.
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infanziainfanzia

In occasione della Giornata 
internazionale per i diritti 
dell'infanzia, lunedì 20 
novembre i bambini che 
frequentano gli asili nido e 
le scuole dell'infanzia di 
Ceriano Laghetto, hanno 
ricevuto la visita di una 
delegazione 
dell'Amministrazione 
comunale con la consegna 
di un piccolo omaggio. 
A tutti i bambini che 
frequentano gli asili nido 
operativi sul territorio 
comunale di Ceriano 
Laghetto, ovvero il 
Micronido Baby Birba, 
l'Asilo Nido Papaciotti, il 
Nido Famiglia Cresciamo 
Insieme, il Centro per 
l'Infanzia Pianeta Coccole di 
Vichi e l'Asilo Nido Gli 
Anatroccoli, è stato 
consegnato in dono un set 
di colori per le dita, mentre 
ai più grandicelli, dai tre ai 
sei anni, che frequentano le 
scuole d'infanzia, è stato 
donato un set di pastelli 
a cera. 
A tutti i bambini inoltre è 
stata donata una copia, 
colorata della poesia 
“Diritto di essere un 
bambino” di Madre Teresa 
di Calcutta. 
“Rilancio l'augurio che a 
nome di tutta 
l'Amministrazione 

Un pensiero per tutti i bimbi dei nidi e delle materne di Ceriano Laghetto dall’Amministrazione

comunale abbiamo voluto 
portare ai bambini in questa 
giornata speciale” –
ha commentato la 
Consigliera comunale con 
delega all'Infanzia, Cristina 
Modesto. 
“Un augurio di cuore a tutti 
voi bambini e bambine 
affiché possiate germogliare 
e crescere circondati da 
amore, affetto e gioia, nel 
pieno rispetto dei vostri 
diritti” ha aggiunto 
l'Assessore ai Servizi 
Sociali, Dante Cattaneo. 
Alla visita negli asili nido e 
nelle scuole d'infanzia per la 
consegna dei doni ha preso 
parte l'Assessore 
all'Istruzione Dante 
Cattaneo, accompagnato 
nel pomeriggio dal Sindaco 
Roberto Crippa e dalla 
Giunta comunale al 
completo.

 Nido famiglia 
 Cresciamo Insieme 

Scuola dell’Infanzia
 Suor Teresa Ballerini

 Nido famiglia 
 Pianeta Coccole di Vichi 

 Asilo nido 
 Papaciotti 

 Micro nido 
 Baby Birba 

 Asilo nido 
 Gli Anatroccoli 

20 Novembre: Giornata mondiale per i diritti dell'infanzia 

Un ringraziamento speciale alle mamme e ai papà 
del Comitato Genitori delle Scuole di Ceriano 

Laghetto per aver allestito il tradizionale presepe 
in Piazza Diaz! 
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istruzioneistruzione

Si sono concluse a fine novembre le 
lezioni di educazione stradale nella 
scuola primaria “Don Antonio Rivolta”, 
dedicata agli alunni delle classi prime. 
Tutte e tre le sezioni hanno partecipato a 
lezioni teoriche in classe tenute dal 
Comandante della Polizia Locale 
Claudio Cardea, e poi ad un'uscita in 
strada, accompagnati, oltre che 
dall'ufficiale, anche dalle insegnanti e dagli assessori 
Dante Cattaneo e Romana Campi. Le lezioni in classe 
hanno fornito ai bambini le indicazioni necessarie ad 
assumere comportamenti corretti e sicuri lungo le 
strade, a partire dall'uso dei marciapiedi, degli 
attraversamenti stradali segnalati e dei semafori. 
Indicazioni che sono poi state messe in pratica nel 
corso di uscite dedicate, una per ciascuna classe, 
durante le quali i bambini hanno completato un 
percorso stradale nelle vicinanze della scuola di via 
Stra Meda, imparando a muoversi in gruppo e in 
autonomia lungo le strade. 
“Dopo le precise indicazioni fornite in classe ed 
ascoltate con attenzione dai bambini” -spiega il 
Comandante Claudio Cardea- abbiamo spostato la 

Conclusa la prima parte del progetto dedicata alle classi prime della Scuola “Don Rivolta”

lezione direttamente sulla strada, 
lasciando ai bambini una certa autonomia, 
seppure sotto la costante supervisione mia 
e delle insegnanti, così da poter valutare il 
loro comportamento, in piena sicurezza. 
I bambini hanno anche sperimentato gli 
attraversamenti pedonali e l'uso del 
semaforo pedonale a chiamata, 
mostrandosi molto attenti e concentrati”. 

Quello che si è appena concluso è il corso da “pedone 
provetto”, dedicato alle classi prime, mentre nei primi 
mesi del nuovo anno ci sarà, come sempre il corso da 
“ciclista provetto” dedicato alle classi quinte, grazie alla 
collaborazione dell'associazione locale BC Groane. 
“I corsi di educazione stradale fanno parte delle 
proposte educative e dei servizi che l'Amministrazione 
comunale mette a disposizione delle scuole 
direttamente, incrementando l'offerta formativa e le 
opportunità a disposizione delle famiglie cerianesi” -
aggiunge l'Assessore all'Istruzione, Dante Cattaneo.  
“Anche quest'anno i bambini che frequentano le scuole 
di Ceriano Laghetto possono contare su una serie di 
servizi di qualità che contribuiscono a migliorare 
l'esperienza scolastica”. 

Educazione stradale alla primaria, bimbi sicuri in strada

Celebrazione nel giardino della scuola con gli alunni della Scuola Primaria e i ragazzi del CCRR

Per celebrare la Giornata nazionale 
dell'Albero, il 21 novembre, 
l'Amministrazione comunale ha 
organizzato un significativo momento 
di condivisione nel giardino tra la 
scuola primaria e la secondaria, dove è 
stato messo a dimora un gelso. 
La pianta è stata posizionata nell'area verde che unisce 
i due plessi scolastici comunali, nel luogo dove le 
storiche alberature erano state la scorsa estate 
irrimediabilmente danneggiate dalla grandinata di fine 
luglio. A mettere a dimora il gelso (in dialetto cerianese 
“murun”) sono stati chiamati tre nonni speciali, 
Graziano, Remo e Giovanni, che hanno raccontato ai 
bambini il valore storico del gelso per l'economia 
locale, quando da queste parti era molto diffusa la 
bachicoltura, ossia l'allevamento dei bachi da seta per 
la produzione del pregiato filato. 
La pianta di gelso è stata donata da Vania e Giuseppe, 
coniugi cerianesi che l'hanno ottenuta dal gelso messo 
a dimora una dozzina di anni fa in via Manzoni. 
Ad assistere alle operazioni di preparazione del terreno, 
scavo e successivo posizionamento dell'arbusto, prima 
della ricopertura e ad ascoltare le tante curiosità e perle 
di saggezza dei tre nonni, c'erano i bimbi delle classi 
prime, seconde e terze con le rispettive maestre, 

insieme al Consiglio Comunale dei 
Ragazzi e delle Ragazze (CCRR) in 
rappresentanza della scuola secondaria di 
primo grado, accompagnato dalle 
professoresse Ilaria Monti e Valeria 
Busnelli. Il Sindaco Roberto Crippa con 
l’Assessore all'Istruzione, Dante Cattaneo 

e l'Assessore alla Cultura Romana Campi. “Piantare un 
albero è sempre un gesto molto significativo, farlo nel 
giardino di una scuola lo è ancora di più perché 
simbolicamente viene affidato proprio alle cure dei 
ragazzi, affinché imparino a scoprirne il valore giorno 
per giorno e a difenderlo per il bene di tutti” – ha 
commentato il Sindaco Roberto Crippa. 
È stato un momento molto bello, coinvolgente e 
istruttivo per gli alunni delle nostre scuole. Ci tengo a 
ringraziare i tre super nonni volontari che si sono messi 
a disposizione non solo per compiere materialmente il 
lavoro, ma per catturare l'attenzione dei bambini con i 
loro aneddoti. Mi complimento anche con i ragazzi del 
CCRR che hanno svolto ed esposto i propri pensieri 
sull'argomento, in modo significativo e mai banale” ha 
dichiarato l'Assessore Dante Cattaneo.
Al termine della cerimonia, è stato osservato un minuto 
di silenzio in onore di Giulia Cecchettin e di tutte le 
donne vittime di violenza.

Un gelso a scuola nella giornata nazionale degli alberi
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Sono da poco entrate in funzione 
andando ad aggiungersi alla fitta rete di 
videosorveglianza esistente, le 9 nuove 
telecamere installate in 5 aree sensibili 
del territorio. 
L'intervento, reso possibile grazie ad 
un co-finanziamento di Regione 
Lombardia che ha coperto l'80% del 
costo complessivo di circa 30 mila 
euro, garantisce una maggiore 
copertura di ripresa del territorio 
comunale.  
In particolare, i nuovi punti di 
osservazione a distanza coperti da una 
o più telecamere sono al parco “Norma 
Cossetto” del Centro Civico della 
frazione Dal Pozzo, nel giardino del 
polo scolastico tra i plessi della 
primaria e della secondaria in via Stra 
Meda, al parco pubblico di via Volta 
70, al parco pubblico “Il Giardinone” e 
nel parco “Commendator Giuseppe 
Brollo” del Centro Civico del Villaggio 
Brollo, con inquadratura anche a 
protezione del defibrillatore 
recentemente installato.  
“Con questo intervento andiamo ad 
implementare, aggiungendo aree 
strategiche del nostro Comune, un 
sistema di videosorveglianza già 
presente da tempo nel centro abitato e 
che in passato è stato di grande aiuto 
alle Forze dell'Ordine per la risoluzione 
e l'individuazione di crimini sul nostro 
territorio.” -commenta il Sindaco 
Roberto Crippa. 
“Con i nuovi impianti, che possono 
usufruire della migliore tecnologia del 
momento aumentiamo ulteriormente la 
possibilità di controllare il territorio, 
principalmente allo scopo di prevenire 
atti delittuosi o, in caso di necessità, intervenire per 
individuarne i responsabili, come già avvenuto in diverse 
occasioni nel passato” spiega il Comandante della Polizia 
Locale Claudio Cardea. 
“Grazie a Regione Lombardia e al meticoloso lavoro della 
nostra Polizia Locale, oggi i Cerianesi possono contare su 
nuove telecamere che renderanno ancora più sicuro il 
nostro sistema di parchi pubblici” chiosa l'Assessore alla 
Sicurezza Dante Cattaneo.
Le telecamere sono tutte collegate ad un sistema di 
controllo in tempo reale che custodisce anche le 
registrazioni per una settimana, così da consentire a 
Polizia Locale e forze dell'ordine di ricostruire eventuali 
episodi.

Nuove telecamere di sorveglianza in cinque aree 
Intervento per aumentare la sicurezza nei parchi pubblici e nelle zone ritenute più sensibili del territorio

sicurezzasicurezza
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Un gruppo di cittadini si è riunito per contrastare la decisione presa dal Comune di Saronno

Tutto nasce il 5 settembre scorso 
quando un gruppo di cittadini della 
frazione si accorge che un cantiere 
sta sorgendo all'interno di un campo 
di solito usato a scopo agricolo e di 
proprietà di alcuni fratelli prima 
abitanti nella frazione. In altri 
termini a ridosso dell'abitato di Dal 
Pozzo, con una chiesa "a due passi", 
un campo sportivo, uno studio 
medico, un centro civico, un locale 
adibito a scuola estiva per 3 mesi, si apprende sorgerà 
per conto di Vodafone un'opera cementizia già 
realizzata a tempo di record alta ben 34 m che, oltre a 
essere potenzialmente pericolosa per i cittadini, ha 
anche un notevole impatto visivo sull'ambiente 
procurando soprattutto alle abitazioni vicine (alcune a 
meno di 12 m) un forte deprezzamento del valore degli 
immobili stessi della via Col di Lana e Montello in 
particolare, oltreché dell'intera frazione. Appena 
avvertito di quanto stava accadendo provvedevo a 
scrivere un'email al Comune di Saronno per chiedere 
spiegazioni. Il Comune della "Città degli amaretti" 
provvedeva a rispondere con "adeguata 
documentazione tecnica" dichiarandosi a posto, mentre 

non considerava neppure la risposta, se 
non dopo un mese, all'Amministrazione 
cerianese, la quale chiedeva urgenti 
spiegazioni. Nasceva così il comitato 
"No all'antenna" che piano piano ha 
riunito con varie forme di protesta 
cittadini di Saronno della frazione 
cascina Ferrara vicina all'impianto e 
cittadini di Dal Pozzo convinti che stare 
sotto una esposizione di radio onde non 
sia proprio il massimo delle ambizioni 

per la propria salute.
Si decideva così di incontrarsi con il Sindaco saronnese 
Airoldi e il suo staff una delegazione del gruppo, i 
rappresentanti comunali (Sindaco e Vicesindaco in testa 
con Assessore della frazione Imperato), per decidere 
come muoversi. Veniva fuori il niente in quanto Airoldi 
esponeva una serie di situazioni tecniche per le quali il 
Comune era a posto e non in contrasto con nessuna 
legge e dichiarando poi attraverso la propria pagina 
Facebook intestata al Comune. Niente di più falso in 
quanto i cittadini di Dal Pozzo sono convinti del fatto 
che l'antenna lì non dovrebbe starci. Si inizia così 
un'azione legale diretta dall'avvocato Errichiello di 
Napoli al quale si unisce anche il Comune di Ceriano 
che incarica un suo legale, l'avvocato Soncini, di 
affiancare il comitato "No all'antenna" a nome del 
Comune di Ceriano nel contrasto alla realizzazione 
dell'impianto. Volantinaggio, azioni di protesta con 
megafono e passeggiate lungo le frazioni Cassina 
Ferrara di Saronno e della stessa Dal Pozzo 
caratterizzano l'azione del gruppo che piano piano 
cresce. Si convocano due Consigli Comunali 
straordinari ad opera dell'Amministrazione comunale 
cerianese che sono stati tutti vergognosamente elusi, in 
particolare dal Comune di Saronno senza alcuna 
spiegazione. Lo scorso 5 dicembre presso il Tribunale 
di Milano, si è svolta la prima udienza cautelare per il 
comitato "No all'antenna", il Comune di Ceriano e 
«In Wit". La decisione del giudice per il momento è 
stata rinviata poiché l'opera cementizia di per sé non 
costituisce pericolo per la salute in questa fase dato che 
le antenne ancora non ci sono. 
Come finirà? Il comitato "No all'antenna" non vuole 
mollare ed è deciso a continuare una battaglia per 
tutelare prima di ogni cosa la salute dei cittadini, degli 
abitanti di Dal Pozzo, le proprie abitazioni dall'impatto 
visivo e sul valore delle case, ma soprattutto i soggetti a 
rischio esistenti nella frazione, pericolosamente esposti 
potenzialmente alle onde radio. 

                                                                                              
Il Presidente del comitato “No antenna”                                                                                                                                                                   

Claudio Panetta

Nasce il comitato “No antenna” in frazione Dal Pozzo

dalle frazionidalle frazioni
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Il 2023 si conclude con un bilancio più che positivo per la Consulta del Villaggio Brollo

Anche quest'anno siamo arrivati 
a dicembre dopo un intero anno 
all'insegna delle novità e del 
divertimento. Il mese di 
novembre è stato ricco di eventi 
organizzati dalla Consulta di 
Ceriano Laghetto Villaggio 
Brollo. Siamo partiti con la 
tombolata del 18 novembre con la massima 
partecipazione dei cerianesi per continuare con il 
pranzo dei saggi, quest'anno festeggiato presso il 
ristorante a km zero “Weekend”, organizzato in 
maniera impeccabile con la partecipazione del Sindaco 
di Ceriano Laghetto Roberto Crippa e il Vicesindaco 
Dante Cattaneo. A dicembre si è svolto un altro evento 
straordinario: sabato 16 alle ore 14.00 Babbo Natale 
con il suo cavallino ha portato un pensiero alle famiglie 
e caramelle a tutti i bambini della frazione. Sempre 
sabato alle ore 15.30 si è svolta l’inaugurazione della 

casetta dell’acqua, della colonnina 
di ricarica delle auto elettriche e di 
una bellissima scultura.
A conclusione della giornata, alle 
ore 20.30, presso il Centro Civico 
di via Dante si è tenuta una serata 
in compagnia con scambio di 
auguri.

 Il 2024 porterà una serie di novità, tra le quali il nuovo 
corso di tai chi: chi vorrà provare questa nuova 
disciplina potrà partecipare all'open day di sabato 13 e 
sabato 27 gennaio. Il primo vero evento sarà invece la 
tradizionale tombolata della Befana sabato 6 gennaio 
2024. 
Non ci resta che aspettarvi numerosi augurandovi un 
felice Natale ed un meraviglioso anno nuovo.

La Consulta Brollo

Un nuovo anno con tanti progetti e nuove iniziative

Nuovi membri in Consulta e tante iniziative dedicate ai più piccoli per rallegrare la frazione 

Un autunno movimentato a Dal Pozzo: 
tristemente sullo sfondo, l'antenna per la 
telefonia mobile in territorio comunale di 
Saronno, la cui attivazione il comitato “No 
all'antenna” sta ostacolando per vie legali. 
Per fortuna le altre notizie sono buone: 
innanzitutto la nomina di due nuovi membri 
della Consulta di quartiere, due persone 
dinamiche e molto attive per la comunità: 
Romina Demasi, già componente del 
Comitato Genitori e il signor Donato 
Petriccione, tanto operoso anche nell'ambito 
del comitato contro l'antenna. Ottima poi, la riuscita 
degli eventi in programma e anche di quelli fuori 
programma. Il 30 ottobre, la Consulta dal Pozzo ha 
regalato un pomeriggio musicale ai nonnini del Centro 
Diurno Integrato Macallè: impeccabile l'organizzazione 
del Presidente di Consulta Salvatore Prudenzini e della 
signora Vittorina Basilico, in rappresentanza delle 
volontarie che quotidianamente si occupano degli ospiti 
del centro. Un ringraziamento ai musicisti Mario 
Mazzara ed Andrea Re che sono stati bravissimi ed 
hanno proposto vari generi di canzoni, da quelle 
napoletane alle liriche, passando per "O mia bela 
Madunina", coinvolgendo e guidando i presenti in un 
bel coro. Si è confermato poi un appuntamento molto 
atteso, la festa del 31 ottobre, “La notte della Zucca 
Ghignante” che ha visto arrivare partecipanti anche dai 
paesi limitrofi. Con “dolcetto o scherzetto” per le vie 
del quartiere, i bambini hanno fatto il pieno di dolciumi 

poi, una volta tornati al Centro Civico, si 
sono divertiti con la gara di racconti 
spaventosi, svariati giochi e l'immancabile 
risotto magico del mago Leo…anche 
quest'anno i piccoli mostriciattoli sono tornati 
a casa felici e sotto incantesimi. 
Infine, domenica 3 dicembre, per i bambini 
c'è stata un'altra sorpresa: quest'anno al 
Centro Civico dal Pozzo è arrivato Babbo 
Natale ed ha portato con sé giochi come il tiro 
al barattolo con tanti premi, la mini-pesca e la 
tombola ma, soprattutto, la sua personale 

cassetta della posta per raccogliere le letterine. 
I bambini hanno cantato tutti insieme le canzoncine 
natalizie, tenendosi per mano in girotondo, mentre 
Babbo Natale ha acceso le luci dell'albero di Natale, 
infine non poteva mancare la merenda con pandoro e 
tanta nutella per i piccoli golosi.
“Avevo in mente di organizzare questo evento da mesi” 
dichiara Antonella Imperato, Assessore alla Frazione - 
“Per l'infanzia questo è stato senza dubbio l'Annus 
horribilis, a causa delle guerre. L'ho spiegato ai bambini 
durante la festa, perché devono conoscere gli orrori che 
li circondano, per evitare di ripeterli in futuro. Ma non 
voglio assolutamente che perdano la loro purezza e 
spensieratezza, né che smettano di credere nella magia 
del Natale. Persino io ci credo ancora, per cui auguro 
sinceramente a tutti: Buone Feste!” 

La Consulta Dal Pozzo

Atmosfera natalizia a Dal Pozzo in attesa del S. Natale

dalle frazionidalle frazioni
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AVANTI, LEGA!

Sono gli ultimi mesi dell'attuale Consigliatura, la 
terza a guida leghista. 
Sono ormai ben 15 anni che Ceriano Laghetto, per 
la prima volta nella sua storia, ha scelto la Lega e 
una squadra di persone che si è adoperata per il 
paese, con impegno ed entusiasmo, portando una 
ventata d'aria fresca e di cambiamento nella nostra 
Ceriano. Se i primi 10 anni sono stati tanto 
indimenticabili quanto ardui per il fatto di aver 
trovato e risolto diverse “magagne” lasciate in 
eredità dalle precedenti Giunte di centrosinistra, 
questi ultimi 5 anni sono stati anni di conferme e 
continuità nel solco della buona Amministrazione. 
Ma sono stati anche anni irti di difficoltà per via di 
una serie di emergenze nazionali e globali che 
hanno sconvolto le nostre vite e il lavoro delle 
stesse Istituzioni. Dal Covid alla crisi economica, 
dall'enorme crescita dei prezzi delle materie prime 
all'enorme caro prezzi dei beni energetici. 
Ebbene, in un periodo così delicato e a tratti buio, è 
stato fondamentale avere un’Amministrazione 
capace e determinata al timone del nostro Comune 
che ha assicurato ancora anni di politiche positive, 
opere pubbliche utili e mai “faraoniche” come è 
accaduto in passato, servizi per le persone di qualità 
e mai assistenzialistiche, ovvero senza mai 
dilapidare i nostri soldi.
Si avvicinano le Elezioni Comunali ed Europee del 
9 giugno 2024. Il nostro invito è quello di non 
dilapidare questa esperienza di governo locale 
civico leghista che è ormai preso da esempio anche 
da tante altre realtà comunali limitrofe e non. 
La sfida per noi è quella di non perdere mai 
l'entusiasmo, la passione e l'amore autentico per il 
nostro paese. Altri lo deridono, lo screditano e lo 
disprezzano: noi semplicemente amiamo 
prendercene cura. Non siamo un gruppo chiuso ed 
autoreferenziale: se ti rivedi nei nostri ideali, ma 
soprattutto se condividi il nostro modo di 
amministrare e i fatti concreti, ti aspettiamo! 
Le porte sono sempre aperte a tutti: il martedì sera 
nella nostra sede storica di via Cadorna oppure 
contattateci via social! 
Auguriamo un Buon Natale e Felice Anno Nuovo a 
tutti voi!

Lega Ceriano Laghetto
www.facebook.com/Legacerianese

www.instagram.com/legacerianolaghetto__/

CAMBIAR È POSSIBILE
 

A poche settimane dalla Giornata internazionale 
per l'eliminazione della violenza contro le donne, 
vogliamo valutare quanto effettivamente il 
Comune di Ceriano Laghetto sia stato in grado di 
incidere positivamente sui servizi essenziali che, 
direttamente o indirettamente, contribuiscono al 
necessario cambiamento culturale per eliminare 
discriminazioni e violenze a danno delle donne.
A nostro avviso la risposta è 0.
Per anni l'Amministrazione si è limitata ad offrire - 
giusto in prossimità della ricorrenza - letture e 
corsi di autodifesa rivolti alle donne, come se il 
problema fosse a carico delle stesse e affrontabile 
con la difesa fisica.
Ciò che serve è invece un cambiamento culturale 
con azioni rivolte ad ambo i sessi e ai cerianesi di 
ogni età, promosso anche dalle istituzioni 
comunali che dovrebbero, però, garantire 
innanzitutto i servizi comunali in grado di favorire 
tale cambiamento. 
Ceriano Laghetto, invece, resta ad esempio l'unico 
Comune delle Groane a non aver partecipato al 
Family Point di Cascina Nuova (polo di assistenza 
educativa, psicologica e pedagogica per le 
famiglie) e a non disporre, a differenza della 
vicina Cogliate, di asili nidi comunali e di scuole 
dell'infanzia pubbliche.
Insufficienti sono le risorse che l'Amministrazione 
Crippa-Cattaneo destinate alle scuole elementari e 
medie, finendo così per non riuscire a rispondere 
ai bisogni dei più fragili e a eliminare servizi utili 
per le famiglie come quello del trasporto 
scolastico tramite l'autobus.
Nulla di pervenuto a Dal Pozzo, che si ritrova con 
Campi sportivi malmessi e con un centro civico 
che avrebbe bisogno di manutenzione.
Avere servizi comunali funzionanti che incontrano 
i bisogni delle persone riteniamo sia una delle 
condizioni che favoriscono il cambiamento.
Cogliamo l'occasione per porgere i nostri più 
sinceri auguri di un sereno Natale e un felice anno 
nuovo!

Lista Civica Orizzonte Comune
Facebook: Orizzonte Comune - Ceriano Laghetto

gruppi consiliarigruppi consiliari
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In questi giorni è balzata alle cronache 
animaliste la storia di Leone, un gattino 
scuoiato vivo ad Angri, un paesino in 
provincia di Salerno.
Il gattino è stato prontamente soccorso da 
Luigi Toro, medico veterinario molto noto 
nella zona e dirigente presso l’ASL di 
Salerno e portato immediatamente presso 
l’ambulatorio veterinario ASL del canile di 
Cava dè Tirreni.
L’episodio ha suscitato tanto orrore che gli 
animalisti hanno persino istituito una taglia 
di € 13.000 per chiavesse contribuito a 
trovare il responsabile.
Raggiunta telefonicamente Teresa Salsano, 
volontaria al canile di Cava dè Tirreni 
racconta: "In 35 anni in ambulatorio ne 
abbiamo viste di tutti i colori, ma quando è 
arrivato Leone siamo rimasti senza parole; 
troppo surreale per accettarlo.
Fatti gli esami del caso, i valori erano 
sorprendentemente buoni, ha mangiato 
(impossibile per un gatto in quelle 
condizioni) insomma, aveva davvero voglia 
di vivere e in pratica si è scelto lui il nome 
Leone.
Purtroppo, dopo 4 giorni di atroci sofferenze, che era 
doloroso per lui persino ricevere una carezza,
figurarsi cambiargli le bende, il gattino non ce l’ha fatta. 
Ma Leone è diventato immortale in tutto il mondo, 
pensi che ci hanno scritto da Parigi poco fa e ci 
scrivono persino dall'Australia”.
In effetti, la storia di Leone ha fatto tanto scalpore da 
arrivare persino in Parlamento e riaprire il dibattito 
sull’inasprimento di pena per chi maltratta gli animali; 
l’autopsia esclude, infatti, che sia stato un incidente, il 
suo corpicino è stato martoriato volontariamente, per 
macellazione o per il mercato conciario, ma queste sono 
solo ipotesi. “Per compiere un’azione così crudele, la 
persona è pericolosa, per questo la Magistratura sta 
ancora indagando ed ha predisposto altri esami 
autoptici” conclude, molto provata Teresa Salsano.
Un episodio di analoga nefandezza è avvenuto anche 
qui a Ceriano Laghetto: due anni fa è stato trovato 

all’ingresso del Cimitero un gallo sgozzato; era 
fine ottobre, periodo di Halloween, per cui si è 
ipotizzato un tentativo di qualche macabro rito. 
Dura la reazione dell’Amministrazione 
Comunale ed in particolare del Vicesindaco 
Dante Cattaneo contro quelli che ha definito 
“rituali bestiali”.
Che la storia di Leone insegni cosa significa 
per un randagio vivere per strada ed essere alla 
mercè di tutto e di tutti, insegni a non trattar 
male i randagi e a segnalare abbandoni, abusi, 
violenze, anche solo episodi sospetti.
“Si dice che a Natale siamo tutti più buoni” 
dichiara Antonella Imperato, Assessore alla 
Protezione Animali “No, non è vero, neanche 
lo spirito Natalizio riesce a toccare l’anima di 
certi mostri, perché costoro un’anima non ce 
l’hanno più, l’hanno perduta! Chiedo, a chi 
ama gli animali: aiutateci ad aiutarli!
In questi giorni con alcuni volontari abbiamo 
organizzato la vendita di palline di Natale e 
calze per
l’Epifania personalizzate, il cui ricavato andrà 
ad aiutare i randagini di paese. Prenotatele al 
333.2275118.

Buone Feste a tutti. Leone, Buon Natale anche a te, 
ovunque tu sia.”

Antonella Imperato
Assessore alla Protezione Animali

L’appello dell’Assessore Antonella Imperato per dare un aiuto concreto ai randagi del paese

Aiutateci ad aiutare i nostri amici animali in difficoltà!

protezione animaliprotezione animali

AVVISO
Si avvisa la cittadinanza che gli orari di apertura 
degli uffici comunali in occasione delle prossime 

festività subiranno le seguenti variazioni:
Sabato 9 Dicembre e Sabato 30 Dicembre

resteranno aperti solo gli Uffici Anagrafe 
e Polizia Locale.

La Biblioteca Civica resterà chiusa 
dal 22 dicembre 2023 al 6 gennaio 2024 compresi.
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E’ in distribuzione casa per casa nei 
prossimi giorni il “Taccuìn Cerianès” 
2024, l'ormai indispensabile calendario 
cittadino che, da quasi quarant'anni, 
accompagna le famiglie cerianesi con lo 
scorrere dei giorni nel nuovo anno. 
Anche in questa edizione, il calendario 
vuole riportare l'attenzione su un pezzo 
di storia di questi territori e lo fa 
ricordando la tradizione del gelso e dei 
bachi da seta, che per lungo tempo 
hanno rappresentato una delle principali 
attività economiche delle Groane.  
“Sempre con l'intento e lo spirito di 
conservare memorie di una cultura 
contadina, ci è sembrato doveroso 
approntare un calendario con tanti 
ricordi legati al secolo scorso e in 
particolare all'allevamento dei bachi, ai 
gelsi e alle filande” -hanno spiegato 
nell'introduzione i volontari del Circolo 
Storico Cerianese, che da sempre 
curano la preparazione del calendario. 
L'almanacco, molto utile anche per 
ricordare i passaggi della raccolta 
differenziata dei rifiuti a domicilio, 

Il calendario arriverà presto in tutte le case cerianesi
La nuova edizione del Taccuin Cerianes dedicata alle nostre campagne ci accompagnerà nel 2024

racconta le varie fasi dell'attività di 
allevamento dei bachi da seta e 
della coltivazione delle piante di 
gelso (“murùn”) le cui foglie 
rappresentavano il principale 
alimento per i piccoli insetti da cui 
si ricavava il prezioso filato 
destinato a diventare un tessuto di 
grande qualità. 
La raccolta di fotografie d'epoca, 
aneddoti, testimonianze, arricchite 
con la curiosa nomenclatura dei 
diversi passaggi in cui si svolgeva 
l'attività di allevamento dei bachi da 
seta è opera della squadra di 
appassionati ricercatori oggi 
composta da Maria Rosa Rivolta, 
Laura Perinetto, Virginia 
Bergamaschi, Giancarlo Soldi, 
Carlo Monti e Rinangelo Prada.
“Ancora una volta dobbiamo dire 
grazie a questi generosi e 
appassionati volontari per il loro 
prezioso lavoro di raccolta e 
divulgazione di questi pezzi della 
nostra storia” -commenta il Sindaco 
Roberto Crippa.  “Ogni famiglia 

contadina, da queste parti, tra l'Ottocento e gli inizi del 
Novecento, allevava bachi da seta e ancora oggi capita 
di avvistare nelle nostre campagne qualche bella pianta 
di gelso, testimonianza preziosa del nostro passato”. 

N.B. Il calendario sarà distribuito casa per casa fino al 
10 gennaio 2024.
Chi non l’avesse ricevuto, potrà, a partire dall’11 
gennaio, segnalarlo all’indirizzo e-mail
segreteria@ceriano-laghetto.org.

circolo storicocircolo storico
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Consegnati premi speciali anche per attività produttive, commercio, sport, cultura e sociale

E' stato assegnato domenica 17 
dicembre, nel corso dell'evento 
“Aspettando Natale” l'Anadìn d'or 
2023, massima benemerenza civica 
del Comune di Ceriano Laghetto. 
Il riconoscimento va ai cittadini di 
Ceriano che si sono particolarmente 
distinti con il loro operato nel 
lavoro, nell'impegno sociale, nel 
volontariato, nello sport, nell'arte o 
in altre attività. Quest'anno il 
premio è andato a Luigi (Gino) 
Borroni, classe 1935, cerianese da 
sempre, generoso volontario che nel 
corso della sua vita ha offerto il 
proprio impegno e la propria 
collaborazione a varie associazioni 
ed istituzioni del paese “diventando 
esempio di una esperienza sociale e 
civile concreta e positiva” -si legge 
nella motivazione con la quale sono 
state raccolte numerose adesioni 
alla proposta della sua candidatura.   
“Una presenza sempre attiva, 
responsabile e costruttiva, nella 
gestione delle varie realtà in cui ha 
operato, dal direttivo della squadra 
di calcio, al Consiglio pastorale 
parrocchiale, dalla realizzazione, 
amministrazione e gestione del 
primordiale Centro anziani 
comunale, all'impegno politico — 
sociale come consigliere comunale, 
corredato dall'impegno coi giovani 
per iniziative sociali nella  
biblioteca, fino all'impegno nello 
sport e in particolare nel calcio, 
prima come giocatore, poi come 
dirigente. Per tutti questi motivi, è 
stato assegnato l'ambito e 
meritatissimo riconoscimento.
Nel corso della stessa cerimonia 
sono stati assegnati anche altri 
premi di categoria destinati ad 
alcune “eccellenze” cerianesi. 
Per il “Commercio” è stata premiata 
la Griglieria Raffaele, di Raffaele 
Bracciali, attività che proprio in 
questi giorni festeggia il 37esimo 

Assegnato a Gino Borroni l'Anadìn d'or 2023  

speciale anadin d’orspeciale anadin d’or

lavorazioni dei metalli, che negli anni ha 
saputo conquistare la fiducia di molti 
committenti. 
Per lo “Sport” è stato premiato il Club 
Tennis Ceriano, attivo dal 1985 e punto di 
riferimento in tutta la nostra zona per gli 
appassionati di tennis.
Dieci anni fa il grande salto di qualità con 
l'apertura della nuova sede saronnese del 
Club che si è aggiunta alla sede storica di 
via Campaccio e nel 2014 l'approdo in 
serie A1 della prima squadra femminile. 
Quindi l'impegno promozionale e l'offerta 
di sport per tutti, con l'attivazione dei 
campi da padel e dei relativi corsi e 
tornei, in un ambiente coinvolgente che 
richiama ogni giorno decine di 
frequentatori.  
Per la categoria “Sociale” è stato 
premiato il Comitato Genitori delle 
scuole di Ceriano Laghetto. Un gruppo 
attivo, attento, propositivo, collaborativo, 
capace di dialogare con efficacia sia con 
l'Istituzione scolastica che con 
l'Amministrazione comunale per il bene 
dei ragazzi. Il Comitato Genitori, ha 
saputo farsi promotore delle necessità 
delle insegnanti, trovando spesso 
soluzioni efficaci a piccoli e grandi 
problemi o esigenze organizzative.  
Infine, durante la cerimonia è stato 
assegnato il premio per la “Cultura” al 
Circolo Storico Cerianese, nato nel 1981 
su iniziativa di don Luigi Viganò, allora 
coadiutore del parroco. Fu lui a stimolare 
un gruppo di giovani a raccogliere 
informazioni storiche su Ceriano 
Laghetto, le usanze, le tradizioni, i fatti 
salienti della storia recente del paese per 
dar vita ad un calendario che raccolga i 
racconti degli anziani per tramandarne la 
memoria.  Tra i primi a raccogliere 
l'invito, diventando coordinatore del 
gruppo ci fu l'indimenticato Cesare 
Parazzini e così parte la bella avventura 
del “Taccuìn Cerianès”, realizzato dal 
nucleo di volontari che si costituirà 
successivamente nel  Circolo Storico 

anniversario dall'apertura e che ha saputo conquistare 
il gradimento e la fedeltà di moltissimi clienti grazie 
alle grandi doti di accoglienza che accompagnano un 
altissimo livello di qualità della proposta. 
Per le “Attività produttive” è stata premiata la Pg 
International Inox, impresa artigianale di Giampietro 
Piubeni, specializzata nelle saldature e altre 

Cerianese e prosegue ancora oggi con regolarità il 
proprio impegno producendo per la fine dell'anno la 
nuova edizione dell'amatissimo calendario che arriva 
in tutte le case dei cerianesi. Oggi del gruppo fanno 
parte Maria Rosa Rivolta, Laura Perinetto, Virginia 
Bergamaschi, Giancarlo Soldi, Carlo Monti, 
Rinangelo Prada. 

Anadin d’or: Luigi (Gino) Borroni 

Commercio: Griglieria Raffaele 

Attività produttive: Pg International Inox 

Sport: Club Tennis Ceriano 

Sociale: Comitato Genitori 

Cultura: Circolo Storico Cerianese 
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SPECIALE ASPETTANDO NATALESPECIALE ASPETTANDO NATALE

Strade piene ed entusiasmo per l'evento in centro 

E’stata una giornata ricchissima, con tante occasioni di 
intrattenimento e divertimento quella vissuta domenica 17 
dicembre nelle vie del centro di Ceriano Laghetto. 
L’evento “Aspettando Natale”, giunto alla 14esima 
edizione, non ha tradito le aspettative e anche quest’anno 
ha proposto una ricca e variegata programmazione che ha 
conquistato i gusti di tantissimi partecipanti fin dal 
mattino.
Accanto agli immancabili Mercatini di Natale allestiti 
lungo le vie del centro storico, da piazza Diaz a piazza 
Lombardia, da via Carducci a via Cadorna, si sono 
susseguiti numerosi appuntamenti.
La mattinata è iniziata con l’enorme successo del 
laboratorio per la creazione di un centrotavola natalizio 
tenuto in Biblioteca da Isabella Lattuada del vivaio “Le 
Acacie” ed è proseguita con le esibizioni dei ragazzi dei 
corsi civici musicali in Arengario.
Nel pomeriggio si sono alternate presentazioni di libri per 
bambini, esibizioni di zumba e jazzercise e momenti 
culturali importanti con l’evento “Ritratto di parole” a 
cura della poetessa Rossella De Cicco.
Per tutto il giorno è stato possibile ammirare nelle vetrate 
della Biblioteca le mostre “Natale con Monet” a cura di 
Lina Cadei e dei suoi alunni e “Presepi in vetrina” con le 
opere di Claudio Basilico. Inoltre, tra le curiosità di 
quest’anno, la suggestiva mostra sui 140 anni di 
Pinocchio allestita in Sala Consiliare dall’Associazione 
Nazionale Carabinieri

Un altro grande successo 
di “Aspettando Natale” 
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SPECIALE ASPETTANDO NATALESPECIALE ASPETTANDO NATALE

Non sono mancate le esibizioni per le vie del paese, 
con gli zampognari, le mascotte itineranti e le
magiche farfalle luminose oltre all’immancabile e 
tradizionale trenino natalizio che faceva il giro
del paese.
Per i più piccoli tanto divertimento con l’ufficio 
postale del Polo Nord e il carretto degli elfi oltre al
goloso laboratorio dei biscotti.
La giornata ha ospitato anche la cerimonia di 
premiazione del concorso “Cartolina di Natale” e, a 
seguire, l’assegnazione della benemerenza civica 
dell’Anadin d’or e dei premi speciali collegati.
Non è mancata poi una ricchissima proposta di 
specialità da gustare a cura delle associazioni e dei
commercianti locali. “Archiviamo un’altra bellissima 
edizione di questo evento entrato sempre di
più nel cuore dei cerianesi, reso possibile come sempre 
dall’impegno e dalla generosità di tanti
volontari, che non finiremo mai di ringraziare” -ha 
commentato l’Assessore alla Cultura e Tempo Libero, 
Romana Campi.
I prossimi appuntamenti natalizi sono in programma 
domenica 24 dicembre dove, al termine della
S.Messa delle ore 22.00 in frazione Dal Pozzo, ci sarà 
il consueto scambio di auguri al Centro Civico mentre 
al termine della S. Messa di mezzanotte nella Chiesa 
Parrocchiale, l’Associazione Nazionale Alpini di 
Ceriano Laghetto sarà presente con polenta, bruscitt e 
vin brulè.
Sabato 6 gennaio infine, alle ore 15.00 presso il Centro 
Civico Dal pozzo, si terrà la consueta tombolata 
dell’Epifania e la premiazione dei vincitori del 
concorso “Un presepe con voi” mentre alle ore 20.30, 
presso il Centro Civico Brollo, si svolgerà la 
“Tombolata della Befana”.
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Sono stati sottoscritti a metà dicembre i 
nuovi documenti che regolano i rapporti 
tra il Centro Diurno Terza Età e il 
Comune di Ceriano Laghetto, sia per 
quanto riguarda la convenzione dei servizi 
erogati, sia per il comodato d'uso 
dell'immobile denominato Villa Rita. 
La nuova convenzione vede l'introduzione dei principi 
fissati dalla Legge 117/2017, cosiddetta “Riforma del 
Terzo settore” che regola i rapporti tra associazioni no 
profit ed enti locali. Un adeguamento normativo che 
rende ancora più efficace il rapporto di collaborazione 
tra le due realtà. Con il contratto di comodato d'uso, 
inoltre, sono stati evidenziati alcuni aspetti relativi alle 
responsabilità di gestione delle aree 
esterne di Villa Rita, precisando 
l'attribuzione degli spazi. 
“Siamo molto contenti del nuovo 
accordo raggiunto che garantisce la 
possibilità di proseguire la 
collaborazione in maniera proficua e 
in clima di grande intesa e reciproca 
soddisfazione” -ha commentato il 
Sindaco Roberto Crippa. “In questa occasione voglio 
rinnovare il mio ringraziamento, a nome di tutta 
l'Amministrazione comunale, al direttivo di Villa Rita 
per l'impegno con cui propongono continuamente 

Convenzione e comodato d’uso del Centro Diurno Terza Età rinnovati per altri dieci anni

attività, eventi e iniziative per i nostri 
anziani ma non solo”. 
“I nuovi accordi sono frutto di un 
confronto proficuo con l'Amministrazione 
comunale e ci consentono di proseguire 
con più serenità nel nostro impegno di 
gestione orientato sempre al maggiore 

coinvolgimento delle persone” -aggiunge Antonio 
Grasso, presidente del Centro Diurno di Villa Rita.
Domenica 10 dicembre scorsa, intanto, l'associazione 
Villa Rita ha vissuto il tradizionale appuntamento con il 
pranzo sociale e la consegna delle medaglie ai soci che 
hanno raggiunto il traguardo degli 85 anni. Sono stati 

premiati i coscritti della classe 1938, 
Francesco Barbagallo, Angiolino Santi, 
Natalina Basilico, Flavio Campi, 
Sandro Beretta e Gianpiero De Vecchi. 
“Il nostro pranzo sociale ha registrato 
un nuovo grande successo con il tutto 
esaurito. In quella occasione, ho voluto 
ringraziare personalmente tutti i 
collaboratori e in maniera speciale il 
Sindaco Roberto Crippa e il 

Vicesindaco Dante Cattaneo non solo per la 
collaborazione ma anche per avere mantenuto la 
promessa di lasciare la politica fuori dalla nostra 
associazione”.

Pranzo sociale a Villa Rita: premiati i neo 85 enni!

socialesociale
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molto apprezzato dai nonni i quali 
ringraziano vivamente nell'attesa di 
altri appuntamenti. Per loro la musica 
è vita e il nostro motto è “Diamo vita 
agli anni e non anni alla vita”.
Tanti auguri di Buon Natale e Felice 
Anno Nuovo!

Le volontarie, gli operatori 
e gli ospiti del C.D.I. Macallè

Giuliano e Carlo, da alcuni mesi e 
settimanalmente come volontari, 
con le loro canzoni e la loro musica, 
portano vivacità e allegria ai nonni 
ospiti, i quali partecipano con 
entusiasmo.  Anche il duo Mario e 
Andrea, con il presentatore 
Salvatore, hanno rallegrato un 
pomeriggio con il loro repertorio 

Un ringraziamento speciale ai generosi volontari che si esibiscono al Centro Diurno di via Battisti

Al C.D.I Macallè tanta musica, allegria e divertimento

Ed eccoci qui, siamo giunti alla fine 
di questo anno trascorso insieme ai 
ragazzi della terza età.
Il 2023 è stato un anno intenso, ricco 
di eventi e cambiamenti in cui il 
tempo sembra quasi volato. Questo è 
stato un anno in cui abbiamo dovuto 
ripensare e reinventare il modo per 
trascorrere del tempo insieme. È stato 
un anno speso a ricostruire, un 
percorso fatto da tanti, piccoli passi.  
Anzi, piccoli sassi, con i quali abbiamo 
costruito il nostro cammino.  Abbiamo 
depositato un sassolino alla volta, 
giorno dopo giorno. Il sassolino più 
faticoso è stato quello dei contrasti e 
delle incomprensioni, ma è anche 
quello che ci ha consentito di avviare i 
cambiamenti.
Questo anno ci ha permesso di capire 
quanto sia indispensabile la 
collaborazione ed il sostegno da parte del prossimo, per 
garantire la robusta e sana costituzione della nostra 
realtà. 
Sono tante le persone che hanno contribuito alla 

riqualificazione di Villa Rita, a tutti loro 
siamo grati, grazie al loro sostegno siamo 
riusciti a dare una forma a questo progetto 
che mette al primo posto i nostri ragazzi della 
terza età, rendendoli protagonisti del loro e 
del nostro centro. 
Quest'anno si è concluso e vorremmo 
ringraziare tutti i soci per la loro fiducia, i 
consiglieri che hanno lavorato per la buona 
riuscita di ogni iniziativa e la squadra, che 
con il suo contributo, ha fatto sì che le nostre 
attività fossero un successo.
Ringraziamo il Sindaco Roberto Crippa per il 
suo sostegno, l'Assessore Dante Cattaneo per 
il supporto durante le avversità e tutti i 
cittadini Cerianesi e non che credono ancora 
nel valore di Villa Rita, un posto accogliente, 
dove poter trascorrere del tempo insieme 
quando si ritorna giovani.
Noi tutti del CDTE di Villa Rita auguriamo a 
tutti voi un sereno e gioioso Buon Natale ed 
un nuovo anno pieno di serenità.

Il Presidente
Antonio Grasso

I ringraziamenti e gli auguri del gruppo di volontari del Centro Diurno Terza Età di via Caimi

Villa Rita: si conclude un anno intenso e ricco di eventi 

L’angolo della poesia 

del C.D.I. Macallè

Dedicata ai nuovi ospiti

Il Nuovo Ospite
 

Entri guardingo, 
ti guardi intorno, 
scruti l’ambiente 

e sei un po’ diffidente.
Io ti guardo, 

incontro il tuo sguardo, 
leggo il tuo sgomento 

ma dura solo un momento 
perché in questo ambiente 

ritrovi il sorriso
e tanta bella gente.

Mariuccia

Seguici anche su
www.facebook.com/cerianolaghetto

Seguici anche su 
www.instagram.com/comunecerianolaghetto

terza etàterza età
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Il giovane 23enne, membro dell’Asd Scacchistica Cerianese, ottiene per la terza volta il titolo 

 

Luca Moroni, 23enne di Bovisio 
Masciago, da sempre tesserato Asd 
Scacchistica Cerianese, è campione 
italiano assoluto di scacchi per la terza 
volta, la seconda consecutiva. 
Questa volta, con il nuovo traguardo 
nazionale, ha anche superato la fatidica 
quota dei 2600 punti Elo, entrando così 
nella élite scacchistica mondiale. 
Un risultato straordinario per la punta di 
diamante del circolo scacchistico di 
Ceriano Laghetto, che nei giorni scorsi lo 
ha accolto da trionfatore alla cena sociale. 
Luca Moroni, pur giovanissimo, ha alle 
spalle una già intensa scia di successi nazionali e 
internazionali, fino al titolo di vicecampione del 
mondo giovanile conquistato nel 2015: dal 2013 è 
maestro nazionale e dal 2016 è maestro internazionale, 
tutti traguardi raggiunti da tesserato dell'Asd 
Scacchistica Cerianese. 
“Luca è un grande orgoglio per la nostra società e 
anche quest'anno si è dimostrato un grandissimo 
campione” -commenta il presidente Maurizio Dimo. 
“Ma vogliamo ricordare anche tutta la squadra master 
che ha partecipato ai campionati italiani, composta da 
Davide Podetti, Giulio Borgo, Franco Trabattoni e il 
capitano Daniele Lapiccirella. Protagonista agli 

italiani assoluti anche un cerianese, 
Gabriele Carbonari, arbitro principale della 
manifestazione”.  
A festeggiare il grandissimo risultato di 
Luca Moroni durante la cena sociale a 
Ceriano Laghetto è intervenuto anche il 
Sindaco Roberto Crippa, che si è 
complimentato personalmente con il 
giovane campione italiano di scacchi, 
destinato a scalare ulteriormente le 
classifiche nazionali e internazionali. 
“Faccio i complimenti a Luca Moroni per 
il suo prestigioso traguardo raggiunto per 
la terza volta, la seconda consecutiva” -ha 

commentato il Consigliere delegato allo Sport, 
Giuseppe Radaelli. “Luca rappresenta una eccellenza 
dello sport e dell'associazionismo di Ceriano Laghetto, 
capace di affermare il nome del nostro comune e 
quello della sua associazione su scala nazionale e 
anche internazionale e gli auguriamo il meglio per la 
sua carriera”. 

Luca Moroni è campione italiano di scacchi

Domenica 19 novembre si è svolto il tradizionale 
“Pranzo dei saggi”.  
Gli anziani della frazione 
Brollo si sono riuniti insieme 
al Sindaco Roberto Crippa e al 
Vicesindaco Dante Cattaneo 
per il consueto pranzo in 
compagnia.

SPORT E ASSOCIAZIONISPORT E ASSOCIAZIONI

Domenica 17 dicembre al J Club di Bergamo si è 
tenuta una sfilata di moda 
nella quale il cerianese 
Simone Franchi, in 
collaborazione con la 
stilista  Pauola Rodriguez e 
Marco Grisoli, ha 
presentato il suo progetto di 
un top  TOGETHER a 
forma di rosa per 
simboleggiare la rinascita 
della donna contro la 
violenza di genere. 



21

Abbiamo già preparato un 
calendario di gite sulla neve in 
molti comprensori italiani e 
non solo.
Se volete rimanere aggiornati 
con noi seguite i nostri social 
(Instagram e Facebook) date 
un'occhiata al sito C-Lake.it, 
oppure, passate a trovarci nella 
sede di via Campaccio 5, il 
mercoledì sera, dalle 21 ci 
trovate lì.
Composizione della foto:

Fila sopra foto da sinistra a destra:
Lorenzo Caimi, Davide Castelnovo, Matteo Ceriani
Fila sotto da sinistra a destra Alessandro Saleri, 
Davide Cattaneo, Alessandro Danieli.

CLake Crew

È nata una nuova associazione di giovani cerianesi con tanti interessanti progetti per coinvolgere la comunità

Ciao a tutti! Finalmente 
abbiamo l'opportunità di 
presentarci, forse avrete visto in 
giro qualche nostro cappellino 
o maglietta, o magari ci avete 
incrociato durante la festa dei 
cortili o ai mercatini natalizi, 
siamo la CLake Crew. 
Questa nuova ASD prende vita 
grazie ad un gruppo di ragazzi 
di Ceriano appassionati di 
montagna, sport ed escursioni, 
che vuole coinvolgere la 
comunità nelle sue attività. Il nostro intento è di 
organizzare uscite sulla neve, escursioni, biciclettate, 
castagnate, feste e di partecipare alla vita pubblica. 
Ci piacerebbe raccogliere l'eredità dei Castori, storica 
realtà cerianese che per anni è stata un pilastro del 
nostro paese. 

Siamo la CLake Crew. La nuova Asd si presenta

Gli auguri dei membri del Consiglio 
della storica associazione

Un anno è quasi 
terminato e per la 
Pro Loco di 
Ceriano Laghetto è 
stato un anno 
intenso e pieno di 
emozioni, alcune 
dolorose altre 
esaltanti.
Ci sono stati grandi cambiamenti, ciò che è rimasto 
nel nostro cuore è l'aiuto e il sostegno delle persone 
che collaborano con noi per realizzare i nostri sogni.
Ed è con questo entusiasmo e tanta gioia che il 
Consiglio della Pro Loco vi vuole Augurare un 
Sereno Natale e un Felice Anno Nuovo.
P.S.  I sogni non sono finiti vi aspettiamo al prossimo 
Anno.

Pro Loco Ceriano Laghetto

Un anno ricco di 
emozioni per la Pro 
Loco Ceriano Laghetto

SPORT E ASSOCIAZIONISPORT E ASSOCIAZIONI
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luce e gioia al Natale.
A gennaio ripartiamo con il rinnovo del 
tesseramento e si invitano le nuove attività ad 
iscriversi.
Con l'anno nuovo, inoltre, ci saranno le 

elezioni per il rinnovo del direttivo.
Tutti i soci sono invitati, ogni primo lunedì del mese, in 
Comune a partecipare ai nostri incontri.
È preziosa la presenza e la collaborazione di tutti.
Vi auguriamo di trascorrere un sereno Natale con un 
giusto spirito delle feste.
AUGURISSIMI!

ACLA Ceriano Laghetto

Gli auguri di Buon Natale dell'associazione commercianti e lavoratori autonomi di Ceriano Laghetto

Carissimi Cerianesi, anche quest'anno ci 
siamo impegnati a dare voce e spazio 
alle attività presenti sul nostro territorio.
Abbiamo presentato al Comune, per la 
realizzazione del progetto della piazza e 
dei suoi parcheggi, le nostre necessità e ci stiamo ancora 
lavorando. Siamo stati coinvolti dalla Camera di 
Commercio di Seveso per il "Bando del distretto del 
Commercio Alte Groane" per un finanziamento a fondo 
perduto da investire nelle attività a cui hanno aderito 
alcuni commercianti del territorio.
Come ogni anno, anche quest'anno l'associazione Acla 
si è occupata di illuminare le vie del paese per portare 

Acla: un punto di riferimento per le attività del territorio

È lo slogan scelto per la nuova 
stagione sportiva 2023-2024 del 
Centro Basket e Minibasket 
dell’Asd Giravolta di Ceriano 
Laghetto giunto ormai al suo 
sedicesimo anno di attività. 
Crediamo tantissimo in questo 
valore e piace a tutto lo Staff Tecnico l’idea di 
condividere alcune riflessioni che non vanno mai 
date per scontate. La costruzione delle squadre è un 
compito arduo che si sviluppa durante tutta la 
stagione sportiva e coinvolge tutti: atleti, tecnici, 
organizzatori e genitori. Ogni gruppo e ogni squadra 
cresce attraverso un percorso evolutivo e non è 
sufficiente darsi un obiettivo comune per poterlo 
raggiungere. Un gruppo di qualsiasi età e categoria 
sviluppa al proprio interno delle dinamiche: ruoli, 
sottogruppi, leadership, coesione, reti 
comunicative…ecc. Tali processi si combinano poi 
con l’insieme delle abilità tecniche, atletiche, 
tattiche e cognitive di tutti i giocatori. Il talento 
individuale ha bisogno della squadra per 
manifestare il proprio valore e il senso del NOI deve 
prevalere sulla forza dell’IO. Per fare squadra 

bisogna creare e alimentare un 
clima emotivo-relazionale positivo 
che generi coesione, benessere e 
alimenti la forza del gruppo. 
Un contesto in cui si valorizzino le 
qualità individuali a disposizione 
del collettivo fa nascere e sviluppare 

il senso di appartenenza: sentimento identitario che 
differenzia una squadra da un’altra e la rende capace di 
funzionare al massimo delle proprie capacità. 
Questo è il nostro credo e anche quest’anno tutto lo 
Staff Tecnico lavorerà per far sì che ogni squadra possa 
crescere in un clima sereno e di divertimento. 
L’attività è iniziata da più di tre mesi: 6 squadre, 2 di 
basket giovanile e 4 di minibasket che coinvolgono 
atleti dal 2018 al 2009. Al momento sono attivati 
quattro campionati (Under 15, Under 13 e due per la 
Categoria Aquilotti 2013-2014) e a gennaio partirà 
anche il Trofeo Provinciale per la nostra Categoria 
Scoiattoli 2015-2016. Si riconfermano i nostri Coaches 
Francesco, Luca, Simone, Rebecca e Davide che con 
grande passione seguono i nostri atleti ogni settimana. 
Aspettiamo in palestra tutti gli appassionati di basket e 
non solo… per un’altra emozionante stagione!!!

TEAM UP O FARE SQUADRA
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Iniziamo da questo numero un 
percorso divulgativo in quattro tappe 
per spiegare come diventare 
concretamente un aeromodellista. Oggi 
vediamo per chi può essere adatto 
questo meraviglioso hobby. Sì, perché 
nonostante l'entusiasmo che possiamo 
avere, sono moltissime le persone che 
vi si possono avvicinare senza 
problemi; per pochissime altre, invece, 
ci può essere qualche difficoltà.
Diciamo subito che l'aeromodellismo è un'attività ludica 
che - esclusivamente a livello fisico - non richiede 
particolari doti, a parte una buona vista, riflessi nella 
norma e una buona capacità di concentrazione. 
Si tratta infatti di una attività definita “volo a vista” (per 
distinguerla da quella “da remoto”, esempio i droni, 
dove il modello può anche essere gestito a lunga 
distanza tramite un visore ottico dedicato). 
L'aeromodello invece dovrà essere sempre e 
costantemente sotto gli occhi del pilota. Si comprende 
dunque bene che se qualcuno è ipovedente, risulta 
difficile tenere d'occhio l'aeromodello e gestirlo magari 
quando è distante da noi e in alto per decine di metri. 
Non occorre avere 10 decimi di vista, ma vedere bene 
soprattutto da lontano sì. Si tratta poi di una “macchina 
volante” e che quindi richiede non solo una 
concentrazione assoluta per almeno 5/10 minuti (la 
durata media di un volo) ma anche una buona capacità 
di riflessi per governarlo tramite la radio e affrontare 
velocemente manovre per uscire da eventuali situazioni 
di pericolo-caduta.
Il fattore età, poi, ha poca importanza: abbiamo esempi 
di bambini sotto i 10 anni e di piloti maturi anche “over 
80” che volano senza problemi. Ovviamente anche in 
questo caso ci vuole buon senso: un bambino troppo 
piccolo ed un anziano con seri problemi motori e di 
coordinazione, non sono certo i candidati migliori. 
Oltre al fattore puramente fisico e fisiologico, è 
importante fare accenno anche al fattore mentale. 
In questo senso è indubbio che ognuno vive questa 
esperienza in modo diverso. Per estremizzare possiamo 
considerare il pilota iper-ansioso da una parte, e 
dall'altra quello che fin da subito mostra serenità e 
sicurezza in sé. In mezzo ci stanno tutti gli altri. 
Essere un po' ansiosi nei primi voli è normale: si ha 
paura di sbagliare, ed è una nuova attività. Direi che è 
anche normale, col passare del tempo, provare un 
minimo di tensione, ad esempio, in fase di decollo o 
atterraggio (quelle più delicate) anche dopo aver 
acquisito un'esperienza più o meno lunga. Ma 
attenzione: parlo di “minima tensione”, non di attacchi 
d'ansia o di uno stato di agitazione tale da non capire più 
nulla. Una persona tendenzialmente ansiosa potrà 

 Come diventare aeromodellista. La prima parte di un percorso divulgativo in quattro tappe

dunque trovare conforto nella pratica 
(sicuramente all'inizio con un istruttore 
al fianco), acquisendo sempre più 
sicurezza nei propri mezzi. Se tuttavia 
anche dopo diversi voli l'agitazione del 
pilota è tale da precludere una corretta 
gestione del volo, allora forse sarebbe 
onesto che egli stesso si domandi se 
questo è proprio un hobby adatto per lui.
Sempre in tema di fattore mentale, ci 

tengo ad aggiungere una cosa. Questo è un hobby che 
richiede pazienza, umiltà, costanza e resilienza. 
Pazienza, perché è probabile che in media ci voglia un 
po' di tempo per poter volare in sicurezza e con 
soddisfazione; umiltà, perché voler “strafare” subito vuol 
dire il più delle volte avere incidenti, rompere il modello 
e spendere soldi; costanza, perché solo la pratica sul 
campo può aiutare ad avere il pieno controllo 
dell'aeromodello e renderci piloti autonomi nel volo; 
resilienza, infine, perché è quasi scontato che capitino 
delle cadute più o meno gravi dell'aeromodello. Bloccarsi 
per lo choc che ne deriva e magari rinunciare subito, non 
è la reazione più saggia. Occorre mettere in conto questo 
fattore, accettarlo come un dato di fatto e operare nel 
miglior modo possibile perché accada il meno possibile. 
Ecco, se qualcuno sa di essere molto carente in qualcuno 
di questi fattori, può sì iniziare, sapendo però che 
potrebbe smettere di colpo, in quanto non in grado di 
proseguire con la serenità necessaria.  

 Stefano Nicelli

Per informazioni:
Gruppo Modellisti Sportivi 
(GMS) Ceriano Laghetto
www.aeromodellisticeriano.it - 
modellisticeriano@gmail.com
Stefano Nicelli (presidente): 3476692529
Francesco Colombo (vicepresidente e segretario): 
3392968235

Un meraviglioso hobby adatto quasi a tutti
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